

Incumple Pemex meta de producción, señala Imco

Diana Gante

Cd. de México, México (05 abril 2022).- Petróleos Mexicanos (Pemex) sigue sin recuperarse de la caída en la producción petrolera desde su pico máximo en 2004, cuando logró llegar a 3.4 millones de barriles diarios.

Al cierre de 2021 la producción registrada fue de 1.69 millones de barriles diarios, 3.9 por ciento menos de la meta establecida para ese año, que era de 1.76 millones de barriles, de acuerdo con estadísticas generadas por el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) con datos de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH).

Como parte de una estrategia que permita a cualquier interesado conocer información sobre el sector de energía, el Imco ha desarrollado un Monitor de Energía en el que se recopilan datos públicos para analizar el comportamiento del sector y la importancia de contar con competencia en el mercado.

Valeria Moy, directora general del Instituto, señaló la importancia de que la información sobre energía pueda ser de fácil acceso para cualquier ciudadano, lo cual se vuelve complicado porque la información está desagregada y con distinta periodicidad, lo que dificulta su consulta.

"Cada vez que queremos explicar algo de lo que pasa en el sector energético es complicado. Es un idioma que no conocemos los demás y encontrar los datos es todavía más difícil.

"El Imco está poniendo a disposición de todos información pública, que viene de diferentes fuentes, que está dispersa, que su frecuencia es distinta y que es difícil de interpretar y nosotros ahora la ponemos de manera distinta y más entendible", dijo Moy.

El Monitor cuenta con siete apartados que son costos de generación eléctrica, precios del mercado eléctrico mayorista, emisiones del sector energético, producción e importación de hidrocarburos, precios de combustibles y presupuestos de las instituciones.

Óscar Ocampo, coordinador de la práctica de Energía del Imco dijo que será una plataforma que se irá actualizando según la información pública disponible.

Por ejemplo, otra de la información que puede observarse con el análisis e históricos de la plataforma es que entre 2018 y 2021 las energías renovables incrementaron su participación en la matriz energética de 21 a 27.5 por ciento, ésto como resultado de los proyectos de las subastas de largo plazo, pero que será insuficiente para cumplir con el compromiso del Acuerdo de París que tiene como objetivo un 35 por ciento de energía limpia para 2024.

Además, contempla que se vayan sumando nueva información como un manual de consulta en que el se expliquen los conceptos que se utilizan para una mejor lectura de la información; incluso, en fases posteriores, se contemplan anexar información sobre gas natural, gas LP, precios de referencia internacional o impactos de los energéticos en otros sectores económicos.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/incumple-pemex-meta-de-produccion-senala-imco/ar2380049>

Fecha de publicación: 05 abril 2022